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露天阳台被收十多年暖气费
甸柳小区一居民要求退费，济南辛百成能源承认不该收但又称没法退

□记者 鲁强

10月9日上午，纽崔莱动力新干
线“齐鲁号”迎来了一批环卫工，这是
安利公司组织的环卫工免费体验体
质测试，包括骨密度测试、人体成分
测试、动脉健康测试，并安排了专门
的营养师为他们解说、提出专业健康
指导。

环卫工测试体质免费

10月9日早上8点半，在济南万达
广场，纽崔莱动力新干线“齐鲁号”上
的安利志愿者刚准备好设备，就迎来
了一批来体验的环卫工。

这批环卫工来自市中区杆石桥
环卫所，共30人。负责人张女士告诉
记者：“我们每年都有体检，但是只是
检查当时的身体情况，不像纽崔莱动
力新干线‘齐鲁号’健康体质测试，这
样能够测出人体成分，让专家给出专

业指导。”
因为“齐鲁号”内部空间有限，每

次只能同时为几个人测试体质，所以
30名环卫工人分成两批，一批在“变
形金刚”体验中心处排队测试体质；
另一批则在安利志愿者的引领下，到
国民体质测试区进行趣味测试，并听
取安利志愿者健康知识的介绍普及。

据悉，10月10日也将有30名环卫
工人免费体验体质测试。

普遍缺乏健康饮食理念

在纽崔莱动力新干线“齐鲁号”
上检测完体质后，拿着完整的体验结
果(骨密度测试、人体成分测试、动脉
健康状况测试和营养自测)，几位环
卫工人来到专家咨询区，向纽崔莱健
康专家询问自己的健康情况。

49岁的环卫工吕英娇拿着自己
的测试结果，找到了安利营养师赵新
平。赵新平告诉吕英娇，她的动脉健
康状况还比较好，骨密度也合格，但
是在她这个年纪，骨密度正在下降，
而且吕英娇的体脂肪量超标，属严重
肥胖，所以他建议吕英娇平时要少吃
油炸、肥腻食物，适度吃些粗粮像红
薯、玉米之类。

安利营养师关宝苹告诉记者，环

卫工普遍缺乏健康的饮食理念，“他
们大多都只知道吃肉好，这样就造成
了他们摄入的脂肪多，维生素少。所
以虽然他们每天劳动量很大，但是许
多人出现体脂肪过量的情况。”

关宝苹建议前来咨询的环卫工
人，平时一定要注意健康的饮食理

念：“多吃水果、多喝温水，尤其是早
起床之后、晚休息之前的一杯温开
水，对于降低血液黏稠度非常有用。”

关爱环卫工 责无旁贷

在健康体验测试结束后，安利公

司还为每位环卫工人准备了一份小
礼物。

42岁的环卫工朱海霞笑着说：
“单位每年也为我们做体检，但是
纽崔莱的这个健康体验中心和以
往的体检都不一样。”朱海霞说，纽
崔莱动力新干线的仪器都非常高
科技，坐一下，就能知道骨密度；站
一下，就能知道身体成分；躺一下，
就能知道身体四肢的血压、血液黏
稠度。

令朱海霞高兴的是，当场就拿到
精确的健康分析报告，还有专业健康
咨询师进行讲解，有针对性地让他们
注意生活和饮食方面的问题。

安利(山东)公共事务部苑晓梅
介绍说，环卫工是城市的美容师，他
们每天都起早贪黑地工作，非常辛
苦，“我们为他们免费测试体质，就是
为了呼吁社会来关爱我们身边的这
些环卫工。”

据了解，济南市有8000多名环卫
工人，很多环卫工没有保险，只有
1000多元的工资，每天在泉城大街小
巷干着最脏、最累的工作，苑晓梅说：

“作为泉城市民，关爱环卫工人，为他
们的身体健康做出一些微薄贡献，尊
重他们的劳动成果，也是每个市民的
责任。”

市中30名环卫工体验健康测试
安利“纽崔莱动力新干线”为环卫工免费提供测试券

盼暖14年 今冬又要悬
玉函新南区未节能改造，光有热源还不行

□记者 张浩

记者了解到，2011年济南市人
民政府颁布了《关于推进供热计量
改革与既有建筑节能改造的实施意
见》，新加入集体供暖的小区需要提
前向所在区申请节能改造,各个区
汇总上报市建委,由市建委批准后
才能实行集体供暖。

“今年8月份我们向居民下发了
玉函新南区集中供暖节能改造工程
的通知，要求居民签字向建委申请
2013年的节能改造项目，但是今年
节能改造的指标已经没有了，只能
等明年的指标。”赵惠说。

“去年我们向市中区建委进行
过节能改造申请，但是因为涉及施
工单位归属地的问题，申请计划失
败。”赵惠称，当时选定了槐荫区的
一家施工单位，由于不是所在区的
施工单位，因此未能成功。

居民冯女士说，去年10月份，在居
民的不断呼吁下，近在眼前的金鸡岭
热电厂终于表示能给小区提供热源。

离今冬供暖季已经没有多少时
间了，但是后续的施工却迟迟没有
进行。居民们心里也都在打鼓，今年
到底还能不能供暖？希望有关部门
能给居民们一个确定的说法，也让
他们也有所准备。

□记者 梁开文

天气虽然还没转凉，可省城已经
可以交今冬的采暖费了。高修贵老人
住在甸柳小区，今年缴费时，他发现
供热企业把未封闭的阳台也计算在
内，他希望能退还费用。供热企业说，
今冬收采暖费会把阳台面积去掉，但
是却拒绝退还往年多收的费用。

投诉：

露天阳台被收采暖费
高修贵今年70岁，是济南化肥厂

的退休职工，现住甸柳小区五区9号楼
2单元。“前段时间楼长送来一个存折，
让我把今年的供暖费打进存折里，我
一留心，才发现交的采暖费是笔糊涂
账。”高修贵说。

“我家阳台是露天的，按规定阳台
不能算进收费面积，但是我家交的钱

却和邻居交的一样。”高修贵的儿子
说。

据介绍，因为和平路沿线热源不
足，高修贵所在的小区没有加入市政
供暖，而是由济南辛百成能源技术开
发有限公司供暖，距今已经供了10多
年，“以前都是把钱打进楼长的卡里，
今年换了交钱方式，我看到收费单子
才意识到这个问题，算起来这么多
年，我们多交了不少钱。”

记者询问了楼下几户居民，对方
均表示，房子户型和面积均与高修贵
家一样，缴纳的采暖费同样是1909元。

回应：

今冬采暖费重新计算
根据规定，阳台面积收费标准为：

封闭式阳台安装供热设施的按全面积
收费，未安装供热设施的，按阳台面积
五折收费，未封闭阳台不收费。

“既然我家的阳台是露天的，就
不该交钱，往年交的钱也应该退还。”
高修贵介绍说，他家的阳台面积应该
在4平方米左右，按照26 . 7元/平方米
的收费标准，每年将会多产生50多元
的费用。

针对高修贵的疑问，记者来到济
南辛百成能源技术开发有限公司。

“露天阳台确实不该收费，今年我们
会重新计算，减除一部分收费面积。”
负责向甸柳小区五区供暖的孙经理
说，记者在他提供的记录上看到，高
修贵与2到4楼的供暖面积都是71 . 5
平方米，一楼没阳台，收费面积为
68 . 29平方米。

至于退费要求，孙先生说，因为
甸柳小区五区是老旧小区，原本是公
司与济南化肥厂一起供暖，收费面积
也是化肥厂提供的，“再加上一些其
他的历史遗留问题，所以这部分费用
不好退。”

环卫工人在安利志愿者指导下开始体验纽崔莱动力新干线。 记者 鲁强 摄

高修贵家的露天阳台(手指处)也被算进收费面积。 记者 梁开文 摄

□记者 张浩

生活日报10月9日讯 每到冬
季来临，玉函小区新南区居民的
最大愿望就是暖气通到家里面。
经过不断呼吁，热电公司去年开
始给小区提供热源，并将供暖管
道通到了小区门口，让居民有了
盼头，如今却又因为节能改造的
事情“卡了壳”。

位于舜耕路南段的玉函小区新
南区共有20栋楼，小区内大约住着
800多户居民。从1999年小区建成之
后，居民们就开始盼望能集中供暖。

“我们这个小区是老旧小区，住着很
多老人，冬天没有暖气根本就受不
了。”家住新南区21号楼的冯女士告
诉记者，为了小区供暖，居民几乎年
年呼吁，目前各种供暖手续已经全
部完成。

为了迎接今年的供暖，小区居
民们都已经把原来取暖炉等设备扔
了出来。可是，已经到了10月份，丝
毫没有供暖施工的迹象。居民们又
开始担心，期盼已久的供暖今年是
不是又要黄了？

居民们为了小区能尽快供暖，开
始向居委会、街道办事处、热电公司
等多个部门反映情况，玉函南区居委
会主任赵惠说，“我们已经把供暖手
续都交给了热电公司，但是却因为节
能改造环节被卡了，热电公司说我们
的节能改造没有立项。”但是，去年同
样是市中的岔路街社区和舜玉社区
等老旧小区都是先供暖后进行节能
改造的，居民们因此也很有看法。

多位居民告诉记者，即使非得
需要在供暖之前进行节能改造，为
什么去年在供暖施工的时候，不提
前进行申请呢？
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节能改造指标申请未成功
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